
2023年幼儿园国学培训心得体会(优质5
篇)

心中有不少心得体会时，不如来好好地做个总结，写一篇心
得体会，如此可以一直更新迭代自己的想法。心得体会是我
们对于所经历的事件、经验和教训的总结和反思。以下我给
大家整理了一些优质的心得体会范文，希望对大家能够有所
帮助。

幼儿园国学培训心得体会篇一

诵读经典有益于育德、励志、启智、明史，是传承优秀传统
文化，提高人的素质的重要途径。可诵读经典很盛行，校校
兴起，却发现诵读后学生的道德素质、文化素质难有明显提
升，没有焕发出古诗文经典应有的活力。带着这些迷惑，与
学校老师一行四人来到xx实验学校，看到了孩子们的积极快
乐放松的生活、看到了他们的日常习惯、更看到了孩子们是
如何写字识字和读书……老师们说曾经我们追求背诵数量，
机械遵循诵读经典不求甚解，现在来xx学习见识到学校的教
育教学生活，看到了孩子们良好的习惯，好像才熟悉了国学
到底该如何进行了。

走近了xx实验学校，我惶恐不安，觉得自己教了几十年的书
谈不上误人子弟，可离真正的教育相差悬殊。我作为一名教
育工作者发出内心感叹：兴国学，任重道远，匹夫有责。

幼儿园国学培训心得体会篇二

首先理解幸福的内涵，创造美丽的人生。从几千年的汉字就
能看出古人的智慧：“人”撇代表男人，男人要顶天立地，
捺代表女人，女人要学会支撑。“家”上面的宝字盖代表房
子，底下的豕原意是小猪的意思，也就是说一间房子里面住



着一群小猪，大家亲亲热热在一起，你中有我我中有你。所
以亲人之间一定要学会表扬，学会彼此欣赏。“命”一个人
只有一条命，所以无论遇到什么事情都要好好的活着。

其次要控制好自己的情绪，情绪包括：喜、怒、哀、忧、思、
悲、恐、惊，情绪的变化影响我们身体的各个器官，如：喜
伤心；怒伤肝；忧伤脾；恐伤肾等等。

所以我们要尽量把情绪调整到适度，这里总结了10条健康情
绪的特点：

1、开朗、豁达，遇事不斤斤计较，不为一些鸡毛蒜皮的小事
动肝火或郁结于心。

2、情绪正常、稳定，很少大起大落或喜怒无常，能承受欢乐
与忧愁的考验。

3、能给人爱和接受他人的爱，等人热情，乐于助人，有同情
心。

4、谈吐风情、文雅。

5、自信、乐观、有主见、能独立的解决问题，创造性的工作。

6、明智、少偏见、能正确认识自己及他人的长处、短处。

7、对前途有信心，勇于上进。

8、能面对现实，接受现实，承认现实，并按社会要求行动。

9、对平凡事物保持兴趣，能不断从生活环境中得到美的感受，
快乐的享受生活工作，也会消谴。

10、尊重他人，能与人为善，和睦相处。



张教授重点强调：“身心健康永远比学习成绩更重要。”

（一）心里健康的标准：

1、智力正常；（包括：观察力、注意力、记忆力、思维力、
想象力都正常）

2、有安全感，不会惶惶不可终日；

3、情绪相对稳定，乐观向上；

4、对自己有充分了解，并能作出恰当评价；

5、要有适应能力；

6、人际关系和谐；

7、睡眠正常；

8、心理行为表现与年龄、性别相等。

（二）幼儿园进行心理健康教育的途径和方法：

1、心理健康的主渠道在于日常生活的各种活动；

2、对孩子进行积极的心理暗示；

3、在活动中对孩子进行全面素质的培养；

4、创设良好的环境（人文环境、物理环境），促进儿童心理
健康；

5、了解儿童发展的关键期及时对孩子进行心理素质的训练与
培养；



6、充分发挥幼儿园活动课的作用，让孩子在活动中体验快乐
与成功；

7、加强教师心理健康教育，防止发生师源性心理问题；

8、建立幼儿园、小学、家庭、社会相互协作的心理健康教育
网络。

陈园长讲了一天的课，中心只有5点，但都很值得我们深思学
习。

1、如何健全幼儿的体魄。孩子正是长身体的时候，每节活动
课前都应该动动小肢体、锻炼幼儿身体，发展幼儿创设思维。

2、培养孩子一个良好的行为习惯。习惯从小入手、从小事入
手，德的教育是根本。

3、给孩子一个快乐的心态。教别人的时候，首先要自己喜欢，
所谓“教人先教己，身先示范”，孩子就是一台24小时开着
的录像机，所以老师和家长要时时刻刻注意自己的言行，只
有成人对任何事有一个快乐的心态，孩子才能对任何事有一
个快乐的心态。

4、灵活孩子的思维。

5、培养幼儿感恩的品德。

钱教授说孩子要多听则聪；多看则明；多动则灵；多抚则通；
并给家庭教育提了几点建议：

1、增加家庭教育的人数；

2、增加语言学习的机会；

3、多些家庭交流的机会；



4、家居环境别太安静；

5、多听故事少看电视；

6、家长鼓励伙伴交往；

7、背节奏感强的古诗。

幼儿园老师要经常面对家长，和家长沟通要遵循两个原则：

1、切忌“告状”式的谈话方法，这样会让家长误认为老师不
喜欢甚至是讨厌自己的孩子，从而觉得自己的孩子在班里会
受到不公正对待，而产生抵制情绪。

2、和家长谈话要有节术性，把谈话建立在客观、全面的基础
上。要让家长相信我们，尊重并听取我们的意见，要让家长
感到教师在关注自己孩子的成长和进步，感到老师比他们更
深入地了解孩子，同时，要抓住时机向家长了解孩子的情况，
以请教的态度耐心的`听取家长的意见。使家长产生信任感，
从而乐意与教师进行充分的交流，以达到预期的目的。

通过国培的十几天的学习我觉得我们要有一颗平常的心，我
们要把幼儿园当做自己的家；把同事当做自己的兄弟姐妹；
把幼儿当做自己的孩子。必须克服自己的心里障碍，能认识
到自己的情绪，表达自己的情绪。牢记学校的“合和”精神，
让我们用真诚、坦荡的心照亮学生，也照亮自己，让学生成
长，也让自己成长。

幼儿园国学培训心得体会篇三

0_年7月_日——7月17日，我很荣幸的通过了北京“中致社会
发展促进中心”组织的“ckdp乡村教师公益培训”计划评审，
成为第三期的学员。这也是我第自己的努力而且争取到的培
训机会，接到中致老师的电话，听到“张瑞娜老师，您通过



了……”这句话时，仿佛就是在做梦一样，比电视中上演的
那些买彩票中了百万大奖还要激动!这是一场盛大的知识盛宴，
有很高端的讲师团队，我想，也许这一生都很难再遇到这么
实惠，这么高端的培训了。

这次培训让我学到了很多很多，却让我恍惚意识到：我学到
的越多，就发现自己不知道的越多!来北京之前，一直觉得自
己的幼儿园还可以，一直在进步，可是坐在了“中三班”的
教室里我才知道，原来我所谓的“可以，还行”，跟在坐的
很多同行来比，根本就不值一提!我发现在工作中很多时候我
处理问题的方法都是错的，我还有太多太多东西需要更新、
需要改变。

安全，永远是幼儿园工作的重中之重，我一直明白这个道理，
但在实际的工作管理当中，很多时候仍然存在侥幸心理，幼
儿园里也一直存在着一定的安全隐患!比如，没有建立应急预
案，晨检工作做的也还不够到位。接受了张老师的《幼儿园
安全培训》，更详细地了解了幼儿园安全问题牵涉到：老师
体罚、校车安全、设施设备、卫生、性侵、消防等等……这
节课让我掌握了基本预防和处理方法，我需要做到的就
是——在日常教育管理中真实的运用到实际工作中。

在张老师的安全培训课上我同时知道了性侵也是幼儿园里应
该注意的安全问题，但是很迷茫应该怎么跟幼儿开展这些有
关性教育的课程，担心孩子们会不会理解?而在京华时报记者
孙雪梅老师的《“女童保护”防性侵教育》课堂上，我学会
怎么引导孩子让他们正确认识自己的身体，怎么分辩和防范
性侵害。

__老师的《创意阅读课》倡导用游戏“玩”教育，非常符
合3-6岁儿童发展指南，让游戏配合教育简单化，协助教育轻
松化，融入教育趣味化……让游戏的教育保护孩子创造的天
性。



杨老师的《创意阅读课》让我第一次接触“绘本教学”;ella老
师的《环境创设》课让我看到了“ella”老师的才艺，得到了启
发;徐老师的《国学教育》让我知道这是自主招生的大趋势，
而我现在应该做的就是，深入了解中国古代教育;自然之_x自
然学校的老师们带领我们在北京丰台花园上的那节体验课是
这次培训中最有实际意义的一堂课，让孩子们接近大自然，
与大自然做游戏，通过体验式环境教育重建人与自然的深层
联结，促进孩子们保护环境的自觉行动!

3天的培训结束了，让我收获收获了任何数字都无法计算的幸
福感和自豪感，在这里这四天的收获做以上总结，浅谈一点
自己的学习体会：

一、要改变教学方法，终身学习

过去的我们是领着孩子在学习，现在的我们要和孩子一起学
习，为了适应孩子的求知需求，我们要不断学习，随时补充
自己的能量，给自己充电。如果只靠原来在学校学的那点东
西，远远不能满足孩子的需求，就会被社会所淘汰。

二、加强道德素质的培养

三、对孩子加强情感教育

在现实生活中、网络中、电视上不断报道一些不可思议的事：
七十岁老人在小区晕倒无人敢扶，死在小区地上;好心的摩托
车司机扶起被大车撞伤后的妇女反被诬赖为肇事者等等等等。
事不关己高高挂起，我们的社会公德心出了问题，人与人之
间变的冷漠，影响到我们的孩子。孩子对身边的人不关心，
甚至对自己亲人的爱也当成理所应当，只知道享受而不知道
回报。幼儿园的孩子就是一张白纸，这就要求我们的老师从
这张白纸上画出关心和爱的情感，让孩子们热爱祖国，热爱
亲人、热爱生活的心从这里起航。



四、培养职业幸福感

当我们每天每天重复同样的工作的时候，当我们面对不讲道
理的家长的时候，当我们面对孩子调皮的软硬不吃的时候，
当我们付出努力没有回报的时候，职业倦怠感多多少少都会
浮现在心头。可是，作为教师的我们，是离天使最近的人，
面对那一张经纯真幼稚的脸庞，我们怎么忍心不负责任?我们
怎么忍心伤害他们?所以，我们要调整心态正确面对职业倦怠。
我们要摆正心态，调整欲望，珍惜拥有。要时刻提醒自己我
们正在做的是这个世界上最有爱的职业!

五、为老师搭建展示的平台

“麻雀虽小，五脏俱全”，虽然我们幼儿园现在还不具规模，
但作为园长，我仍然深知责任重大，“火车跑得快全靠车头
带”。无论是教学领域还是才艺展示领域，以后会多给老师
们创造机会，搭建他们成长的平台，让我们的老师尽情的发
挥，绝对不当她们的绊脚石。在园内创设和谐快乐的氛围，
让老师们在快乐中工作，人性化的管理更能减轻老师们的压
力。心里轻松了，工作起来才不至于压抑。

总之，经过此次培训，我懂得了很多的道理，学到很多知识。
一定不会让培训成为激情!在今后的工作和生活中我会不断努
力，为我们农村的孩子守望，为农村的幼儿教育奋斗终生!

幼儿园国学培训心得体会篇四

读国学学经典，从我个人来说，有不少的收获和体会。收获
可以从两方面来说:一:提高自身素养，为教育工作打好基础。
我从国学与经典中学习到不少教育理念，可以学以致用。二:
从国学经典中学到做人的道理，处世的哲学。

现代社会知识更新快，自己在学校里学到的知识太有限，根
本赶不上时代的变化。要做好新时代的教师，能适应时代的



需求，现代教师必须有活到老学到老的观念。而学习，应该
海纳百川，应该博而精。新时代的知识技能固然要学。而我
国古文化博大精深，更应该是学习的宝库，知识的海洋。
《论语》中说“学而不厌，诲人不倦。”“温故而知新，可
以为师矣。”国学经典里的知识也一样，就像陈年佳酿，越
品越有味道。而且也只有国学经典才经得起推敲，经得起品
味。《论语述而》中还说过:“三人行，必有我师焉。”这句
话对我影响很深，读书时我是个自信得有些自负的人，莫名
其妙的盲目地自傲。工作后利用业余时间粗略地看了《论
语》，现在，在工作的环境中才知道那句话说得太对
了。“人外有人，山外有山。”同事中人才济济，读中师出
来的她们基本功非常扎实，书法、绘画，音乐样样都懂。而
且教学多年的她们经验非常丰富，面对问题学生都能轻松应
对。原本认为自己能像他们一样应付自如，但是结果却出乎
意料。真是让我佩服得五体投地。也下定决心虚心向有经验
的同事请教，并利用假期练习书法，争取把自己的基本功练
得更扎实。收效还挺不错，在工作上我也慢慢积累了一些自
己的心得。

在对学生的观念上，《论语》里说:“因材施教。”真是经久
不衰的真理。刚参加工作时，由于没有经验，对所有的学
生“一视同仁”，我自认为做到了人人平等。其实却是违背
学生发展规律的。由于没有重点，也没有考虑到学生的个体
差异，导致教学结果很不理想。事后，我反思了自己的教学
行为存在那些不足，也向其他同事征询建议。最后得出结论:
要根据学生的个体差异，因材施教。比如我教毕业的几个孩
子有什么问题经常跑来和我说。例如，到中学学习压力大，
厌学等等。我就不再像以前一样，要求她们必须死记硬背文
化知识。而是建议一个身体素质比较好的孩子朝体育方面去
发展，一个爱绘画并且很有天赋的孩子朝美术方面去发展、、
、、、、使她们找到自己的特长，重新树立学习的信心。

在为人处世上，我也从国学经典中学到不少。曾学到过孟子
的这样一句话:“贫贱不能移，富贵不能淫。”在当今这个物



欲横流的社会，更应该以此做为自身的行事标准。人可以穷，
但是要有骨气，要有奋斗的决心，现在这个时代，只要勤劳，
就能创造财富。做为一个农民的孩子，我从小就是吃苦长大
的。但是我却很感激少年时的贫穷，它就是一笔财富。它让
我知道一切都来得不容易，更懂得珍惜。它让我早早地体会
到父母的艰辛，从而成为一个孝顺的孩子。它更让我从小就
知道自己能做的事情自己做，靠自己的劳动去创造财富。让
我成为一个正直，勤劳的人。现代社会机遇很多，造就了很
多骤富的人，但是，由于来得太容易，所以一切都显得那么
不塌实。作为发展中国家，我国才过上好日子没几年，不能
满足。我想不只是那些富二代，处在这个太平盛世的我们每
一个人都应该以“贫贱不能移，富贵不能淫。”来要求自己。

随着中国经济的发展，中国国际地位的提高，博大精深的中
国文化引起了众多外国学者的关注。她们来中国旅游，来中
国留学。那些哈韩、哈日、学hip-pop的孩子们都睁开眼好好
看看吧。我们虽然不能像晚清时期的满洲贵族那样妄自尊大、
闭关锁国。但是当京剧、武术、中医等国粹渐渐远离我们的
视线的时候，作为炎黄子孙的我们是不是应该把自己的经典
都拿出来品好了，再去学其他的好东西，甚至去教那些外国
人。我们有很多好的东西，很多值得学的东西，个人认为把
我们的根本学好了，才不愧为一个中国人。

幼儿园国学培训心得体会篇五

感谢园长给了我们这次跟果雪儿团队学习的机会，这次的学
习让我学会了很多中国传统的文化知识，例如拱手礼、鞠躬
礼等等。以前的我只是对这些文化有些粗略的了解，那也是
从电视、书籍中看来的，也没有详细的介绍，这次的学习让
我更深一步的了解了中国文化的博大精深，以及重要性，身
为中国人我很自豪，以后一定努力学习。

2)下一步教学的规划?



这次学习之后，我打算先从日常生活中把国学的知识慢慢融
入进去，让幼儿一点一点的“吃”进去，之后再开展国学课
程，让幼儿在玩中学、学中玩，让幼儿对知识的渴望达
到“童蒙求我”的境界，为了这一天我一定会努力的。

3)对果雪儿的建议，对园长的意见?

希望果雪儿可以继续把这种中国传统文化的精髓传递下去，
让更多的人去学，去知道，让国学走得更远，传播得更多，
希望园长可以多多开发一些国学类的活动。


